



Consejo Consultivo Regional para las Aguas Noroccidentales

ACTA

COMITÉ EJECUTIVO

CASTILLO DE DUBLIN, 18 de Septiembre de 2013

14:00 - 15:00

Presidente: Bertie Armstrong

Secretario de Actas: Alexandre Rodríguez

1. Bienvenida

El Presidente del CCR-ANOC, Bertie Armstrong, dio la bienvenida a los miembros, los representantes de la Comisión y los observadores, especialmente a Liane Veitch, representante de Client Earth, una ONG que pasará a ser un nuevo miembro del CCR-ANOC a partir del 1 de Octubre, y a Purificación Fernández, representante de ANASOL-ARVI en esta reunión en sustitución de Hugo González.

En el Anexo I se detalla la lista completa de los representantes de las organizaciones presentes.

El Presidente informó que, estando presentes 17 miembros del Comité Ejecutivo (excluyendo al Presidente y al Presidente Honorífico), se había constituido el quórum a los efectos de tomar decisiones (votación).

- **Disculpas de asistencia:** Se recibieron las disculpas de asistencia de los siguientes miembros y observadores titulares:
Víctor Badiola (OPPAO - España), Jacques Bigot (ETF - Francia), Anton Dekker (DFO – Holanda), Alan McCulla (ANIFPO – Presidente del GT4), Sean O'Donoghue (KFO - Irlanda) Y Michael Keatinge (BIM – Director CCR-ANOC).
- **Aprobación del Orden del Día:** Se aprobó el Orden del Día después de añadir un punto de debate y otro de carácter informativo bajo el apartado 2, y un punto informativo bajo un apartado 5 adicional.
 - Debate sobre la Regionalización y el papel de los Consejos Consultivos en la PPC (2.1).
 - Actualización por la Secretaría sobre el desarrollo de la nueva página web del CCR-ANOC (2.5).
 - Anuncio del Congreso IUCN sobre Áreas Marinas Protegidas (Despina Symonds)



Asimismo, se acordó que el debate de algunos de los asuntos ya incluidos en el Orden del Día tendría que ajustarse a la disponibilidad de tiempo y se suprimía la información de los resultados del grupo de trabajo del CCTEP (“STECF-EWG”) sobre la obligación de desembarcar (punto 4.1) ya que este asunto formaría parte de los debates del GT Horizontal sobre los descartes a celebrar a continuación.

Se consideró aprobado el Orden del Día con los cambios mencionados

- **Aprobación del acta de la última reunión (Dublín, 24 de Julio de 2013):**

El Acta fue considerada un informe fehaciente de la reunión habiendo sido aprobada formalmente sin que se produjesen ni comentarios ni cambios.

2. Actuaciones pendientes de ejecución

El Presidente introdujo los asuntos siguientes:

2.1. Regionalización – el papel futuro de los Consejos Consultivos:

Los miembros del Comité Ejecutivo retomaron el debate iniciado en la Asamblea General conviniendo en la conveniencia de que el CCR-ANOC elaborase dictámenes regulares basadas en la evidencia, si bien resultaría necesario decidir, exactamente, sobre la estructura que mejor se adaptaría.

Al respecto, merecería la pena explorar las diferentes posibilidades en un Grupo de Enfoque y/o Grupo de Trabajo horizontal. Se buscan voluntarios entre los miembros para avanzar con el trabajo a través de los Comités de Acción - cada Grupo de Trabajo debe considerar el nombrar un número de miembros a través del Presidente o por interés propio. La Secretaría circulará una solicitud de documentos (1 página) sobre la regionalización.

- Debate entre los asistentes

Emiel Brouckaert (Rederscentrale) preguntó quién propone los temas para el Grupo de Enfoque que se incluirá en el calendario de reuniones. ¿Son los Grupos de Trabajo los que proponen y el Comité Ejecutivo el que decide? El Presidente respondió afirmativamente a ambas preguntas.

El representante de la Comisión Europea (Laurent Markovic) preguntó si el CCR-ANOC ya había sugerido propuestas para la cooperación regional entre los Estados miembros y los Consejos Consultivos.

El Presidente respondió que, tal y como se había mencionado en la AG, el CCR-ANOC, con fecha 15 de marzo 2013, había enviado una carta a los EE.MM. ofreciendo su cooperación, pero no se obtuvo respuesta. Se trata todavía de un trabajo exploratorio, pero nuestro objetivo es poder presentar una propuesta de proceso o procedimiento sobre el que trabajar, antes de final del año.



Eduardo Míguez (EAFPO) solicitó al representante de la Administración española que aclarase el posicionamiento de España en relación con la regionalización. Borja Velasco respondió que, hasta la fecha, el gobierno español ha ofrecido un gran apoyo al trabajo de los CCRs, como queda demostrado por la participación activa de España en 6 de los 7 CCRs actualmente constituidos. También señaló que la intención de España es facilitar el intercambio de puntos de vista y está abierta a participar en trabajos de colaboración en futuros modelos regionales, y que estaría encantada de recibir una propuesta del CCR-ANOC.

Barrie Deas sugirió la constitución de un pequeño grupo de redacción integrado por la Secretaría y 2-3 miembros y, posteriormente, solicitar las contribuciones escritas del mayor número posible de personas. Esto permitiría agilizar las consultas y ser más eficientes en términos de generación del asesoramiento.

Marc Ghiglia y Bertie Armstrong estuvieron de acuerdo con las propuestas de Barrie. Los miembros interesados en participar en la redacción deben enviar a la Secretaría un documento de 1 página con los puntos de vista de la organización que representan, a la mayor brevedad posible (un plazo de 1-2 semanas). Barrie redactaría un documento de debate al objeto de garantizar una estructura y coherencia entre los aspectos abarcados por la regionalización.

La Secretaría sugirió, inicialmente, el calendario siguiente

- Dos semanas para la solicitud y recepción de documentos con las propuestas de posicionamiento iniciales;
- 1 semana para recopilar las contribuciones recibidas por la Secretaría;
- 1 semana para convocar un grupo de redacción;
- 1 semana para redactar el dictamen.

ACTUACIÓN: La Secretaría procederá a una convocatoria general de contribuciones escritas solicitando a las organizaciones miembros del CCR-ANOC que presenten un documento de 1-2 páginas con sus puntos de vista sobre el papel de los Consejos Consultivos (y el CCR-ANOC en particular) en el marco de una PPC regional. Posteriormente, la Secretaría recopilará y elaborará los argumentos recibidos y convocará a un grupo de redacción rápido para presentar un proyecto de propuesta de dictamen a tratar en el foro oportuno.

2.2. Propuestas de la AG de Grupos de Enfoque para el segundo semestre de 2013

Este tema ya ha sido debatido en la AG y no existen propuestas concretas de nuevos Grupos de Enfoque para este período distintos de los ya acordados, es decir, de la cigala (noviembre), posiblemente, de especies no sometidas a cuota, los descartes o la regionalización.

2.3. Cooperación con del CIEM sobre las poblaciones con déficit de datos

Kara Brydson (RSPB - Birdlife) presentó un proyecto de carta de solicitud para incrementar la financiación del FEMP destinada a las deficiencias de datos propuestas por ella. La iniciativa partió del CCR-S y su objetivo es garantizar la financiación del FEMP para la recopilación de datos.



Dado que se espera que la votación sobre este tema en el pleno del Parlamento Europeo tenga lugar el 23 de octubre, el CCR-ANOC debe reaccionar rápidamente.

Existe un cierto grado de incertidumbre sobre la cuantía que se va a destinar a la financiación de la recopilación de datos, lo cual debe aclararse a pesar del actual debate entre el Parlamento y el Consejo.

Actuación: El Presidente y los miembros del Comité Ejecutivo estuvieron de acuerdo con la idea expresada por Kara y, en principio, aprobaron enviar esta carta, transcurrida una semana después de que haya sido circulada por la Secretaría.

2.4. Respuesta del CCR-ANOC a la Comunicación de la CE sobre las Posibilidades de Pesca para 2014

Bertie Armstrong informó a los miembros sobre su participación en calidad de Presidente del CCR-ANOC en el panel de debate que sobre el estado de las poblaciones tuvo lugar en el Taller de la CE celebrado en Bruselas, el 17 de septiembre. Destacó el mensaje positivo y las tendencias para la mayoría de las poblaciones en las aguas del Atlántico Nordeste. También expresó la preocupación por la diferencia entre las decisiones políticas tomadas en relación con varios elementos de la reforma de la PPC (por ejemplo, la aplicación del RMS y la obligación de desembarcar) con la realidad de las pesquerías y los planes prácticos. También declaró que los objetivos de poblaciones individuales no pueden alcanzarse separadamente. El trabajo en curso sobre las deficiencias de los datos fue elogiado en la Comunicación de la CE y el CCR-ANOC agradece este reconocimiento.

El Sr. Armstrong concluyó diciendo que la Directora General, Lowri Evans, animó a los representantes de la industria a redoblar/intensificar sus esfuerzos en el desarrollo de iniciativas para mejorar la selectividad de las capturas.

Despina Symonds explicó el concepto de captura equilibrada vinculado a la selectividad que se ha convertido en un motor esencial de la política a nivel internacional para avanzar hacia un Enfoque Ecosistémico de la gestión de las pesquerías (incluyendo consideraciones multiespecíficas).

Actuación: En base a los comentarios y las aportaciones recibidas de los miembros durante el verano, el Presidente y la Secretaría se encargarán de conformarlas en un documento de respuesta del CCR-ANOC a la Comunicación de la CE sobre las posibilidades de pesca para 2014, el cual se circulará entre los miembros por el procedimiento rápido antes de que finalice el mes y pueda ser incluido en la exposición de motivos de una futura propuesta de Reglamento de la CE que será publicada previsiblemente hacia finales de octubre / principios de noviembre

2.5. Información sobre la participación en Proyectos de la UE

Alexandre Rodríguez (Secretaría CCR-ANOC) aportó a los miembros información actualizada sobre los siguientes asuntos:



2.5.1. Atlas de Pesquerías en Aguas Noroccidentales – Publicación de tercera edición:

Leonie Dransfield (Instituto Marino) contactó con la Secretaría del CCR-ANOC, para someter al Comité Ejecutivo del CCR-ANOC una propuesta de solicitud de apoyo para la publicación de la tercera edición del Atlas de Pesquerías en Aguas Noroccidentales publicado, por primera vez, en 2009 como parte del proyecto MEFEP0 financiado por la UE.

El CCR-ANOC fue invitado a añadir su logotipo oficialmente, mientras que los costos de producción y publicación serán a cargo del Instituto Marino. La Sra. Dransfield se ofreció a hacer una presentación sobre las nuevas características y contenidos de la tercera edición del atlas en una futura reunión del CCR

Decisión: A petición del Presidente, los miembros del Comité Ejecutivo apoyaron, por unanimidad, dicha iniciativa de publicación conjunta entre Instituto Marino y el CCR-ANOC, de la tercera edición del Atlas de Pesquerías en Aguas Noroccidentales, en el año 2014.

Actuación: La Secretaría invitará a Leonie Dransfield para que ofrezca una presentación sobre las nuevas características de un Atlas de Pesquerías revisado para 2014.

Dominic Rihan señaló que, recientemente, el Instituto Marino se ha dirigido a otros CCRs y otros institutos científicos nacionales para trabajar en la elaboración de un atlas de descartes de pesquerías y que se trata de un tema que también podría abordarse a nivel inter RAC.

2.5.2. WGMARS del CIEM (Estocolmo, 4-5 Noviembre 2013)

Los CCRs han entablado un diálogo franco y constructivo con el CIEM y los científicos nacionales para mejorar el conocimiento y la gestión de los recursos en los diferentes niveles. Las reuniones anuales de coordinación entre el CIEM y los CCRs (MIRACs) han demostrado ser muy útiles en términos de intercambio de opiniones sobre las agendas de trabajo, pero sería deseable una mayor participación y aportaciones de las partes interesadas en la identificación de sus necesidades de investigación científica. Tras las recientes discusiones entre los científicos del CIEM, asesores de la política de alto grado y las secretarías de los CCRs, se identificó la necesidad de establecer un foro dentro de la estructura de los grupos de trabajo del CIEM para facilitar unas relaciones de trabajo más sólidas entre los científicos y las partes interesadas. Por consiguiente, el CIEM ha cursado una invitación a todos los CCRs para que impulsen la iniciativa a través de la participación en la reunión anual del Grupo de Trabajo del CIEM sobre los Sistemas Marinos (WGMARS). El objetivo es que los Consejos Consultivos Regionales puedan proporcionar asesoramiento acerca de la configuración de los términos de referencia (TdR) C - "integración de las Partes interesadas".

Actuación: El CCR-ANOC enviará una delegación de 1-3 representantes para que asistan a la reunión y presentará un informe sobre los debates/resultados en los próximos grupos de trabajo.

Acta del Comité Ejecutivo del CCR-ANOC

Dublín, 18 de Septiembre de 2013



2.5.3. Actualización sobre la página web del CCR-ANOC

El Comité Ejecutivo de la Secretaría, en su última reunión de julio, encargó que se presentase una enmienda al presupuesto del CCR-ANOC correspondiente al Ejercicio 8 con el fin de asignar un superávit actual en torno a 13.000 euros para la mejora y desarrollo de la página web del CCR-ANOC - www.nwwrac.org and www.nwwrac.eu

Como resultado de este mandato, se preparó y presentó el 31 de julio de 2013, la convocatoria de licitación para servicios de desarrollo, mantenimiento y seguridad del sitio Web del CCR-ANOC. En cumplimiento de las normas sobre las subvenciones de la UE y las directrices de contratación establecidas por la Comisión, la Secretaría del CCR-ANOC invitó a seis empresas identificadas en función de su experiencia probada en TICs y diseño y desarrollo de sitios web y su colaboración con la UE y organismos gubernamentales, a presentar sus ofertas.

Se recibieron tres respuestas dentro del plazo señalado (26 de agosto 2013), que fueron evaluadas por el comité de evaluación **La galardonada fue una empresa de TICs especializada en diseño, desarrollo y soporte de páginas web con razón social en Dublín (Webtrade Ltd.), al ofrecer la mejor relación calidad/precio.** Se llevaron a cabo las negociaciones y el contrato final se concluyó y firmó con fecha 6 de septiembre de 2013.

En el pliego de condiciones se han incluido cuatro áreas principales de mejora

1. Sistema de Gestión de Contenidos ("Oficina Virtual"), es decir, administración portal web;
2. Pantalla visual y diseño web ("front end ");
3. Desarrollo de nuevas funcionalidades;
4. Seguridad (incluyendo backups, hosting y soporte técnico 24h/365 días)

La nueva página web del CCR-ANOC tendrá un diseño de respuesta personalizado para dispositivos móviles y tabletas. Las categorías con las secciones principales (concretamente, las publicaciones y las reuniones) se mantendrán como están en la página web actual, asegurando que no se pierda ninguna información y un manejo fácil para los usuarios.

El nuevo sitio web también permitirá la inserción de características adicionales, tales como calendarios, foros virtuales y el sistema de conferencia web, el registro en línea para las reuniones, vídeo clips o enlaces dinámicos a los medios de comunicación social, entre otros.

La Secretaría del CCR-ANOC ya ha comenzado a trabajar con los directores del proyecto TI con el objetivo de que la última versión del sitio esté activa antes de que finalice el año.



4. Prioridades de trabajo de la DG MARE para el segundo semestre de 2013

El representante de la DG MARE (Roy Griffin) presentó una perspectiva general de las prioridades de trabajo de la CE para el resto de 2013, destacando los siguientes aspectos:

- Oportunidades de pesca

Se espera que la propuesta de Reglamento de la CE sea publicada antes de finales de octubre. Se ha hecho una segunda modificación del Reglamento de la CE sobre las posibilidades de pesca para 2013, actualmente vigente, que contiene exenciones al Plan de Gestión del Bacalao para determinadas flotas francesas y españolas.

- Medidas técnicas:

El Reglamento "Ómnibus" de la Comisión será aprobado previsiblemente en cuestión de semanas.

- El Fondo Europeo Marítimo y de la Pesca (FEMP):

Se espera que el 23 de Octubre 2013 tenga lugar, en la Sesión Plenaria del Parlamento Europeo en Estrasburgo, la votación sobre la propuesta de Reglamento.

- Reforma PPC/ Descartes:

El Reglamento Base de la CE sobre la PPC ha sido acordado y entrará en vigor el 1 de Enero de 2014

En lo que se refiere a la implementación de la obligación de desembarcar ("prohibición de descartes"), los CCRs esperan desempeñar un papel importante con los Estados miembros en el debate de las medidas de gestión y los planes de descarte de las pesquerías.

- Gestión y Régimen de Acceso a las Especies de Profundidad:

La votación del Comité de Pesca del PE ha sido aplazada hasta Octubre

El Presidente agradeció al Sr Griffin por la información actualizada facilitada y cedió la palabra a los asistentes en el turno de preguntas.

Barrie Deas (NFFO) preguntó cuándo estaría disponible la propuesta de Reglamento sobre las posibilidades de pesca (TAC y cuotas) para 2014. También preguntó en qué situación se encontraba el "Reglamento Omnibus".

Roy Griffin respondió que la propuesta sobre las posibilidades de pesca debería adoptarse en noviembre. Actualmente el Reglamento *Omnibus* es objeto de debate interno en los servicios jurídicos de la Comisión por lo que la propuesta no estará lista antes de mediados de octubre, ya que debe ser validado y traducido.



5. Congreso IUCN sobre Áreas Marinas Protegidas (Marsella, 21-25 Octubre 2013)

Despina Symonds tomó la palabra para animar a los miembros del CCR-ANOC a seguir y participar en el próximo Congreso de la UICN sobre las Áreas Marinas Protegidas. Este gran evento (que se celebra cada cuatro años) tendrá lugar en Marsella y Córcega (Francia). Más información disponible en el sitio web la UICN

6. Resumen de las actuaciones y conclusiones por el Presidente la reunión

El Presidente agradeció a todos los participantes por su asistencia, al Gobierno irlandés por acoger las reuniones del CCR-ANCO en este lugar tan precioso, al personal del Castillo de Dublín por su profesionalidad y competencia, a la Secretaría por cuidar del contenido y la logística y a los intérpretes por su excelente nivel.

El Presidente finalizó la reunión siendo las 15:00 h.



ANEXO I

LISTA DE PARTICIPANTES

MIEMBROS DEL COMITÉ EJECUTIVO		
NOMBRE	APELLIDOS	ORGANIZACIÓN
Bertie	Armstrong	Presidente CCR-ANOC
Marc	Ghiglia	Presidente AG CCR-ANOC / Presidente de Honor
Emiel	Brouckaert	Rederscentrale
Kara	Brydson	Royal Society for the Protection of Birds / Birdlife
Alan	Coghill	Scottish Fishermen's Federation
Luc	Corbisier	SDVO
Debbie	Crockard	MCS UK (representando a Seas at Risk)
John	Crudden	European Angler's Alliance
Bruno	Dachicourt	CFTC-ETF (<i>en sustitución de Jacques Bigot</i>)
Barrie	Deas	National Federation of Fishermen's Organisation
Lyndsey	Dodds	WWF UK (<i>en sustitución de Iwan Ball</i>)
André	Gueguen	Comité National de Pêches Maritimes
Purificación	Fernández	ANASOL-ARVI (<i>en sustitución de Hugo González</i>)
Eduardo	Míguez	European Association of Ports and Auctions
Geert	Meun	Dutch Fisheries Organisation
Eibhlín	O'Sullivan	Irish South and West Fish Producers Organisation
Jacques	Pichon	Association Nationale Organisations Producteurs
Despina	Symons	European Bureau for Conservation Development
John	Woodlock	Irish Seal Sanctuary



OBSERVADORES		
Richard	Brouzes	Copeport Marée OPBN
René-Pierre	Chever	CRPMEM du Finistère
Dave	Cuthbert	New Under Ten Fishermen's Association
John	Daly	Irish Seal Sanctuary
Evangelia	Georgitsi	RAC Coordinator - DG MARE – Comsión
Robert	Griffin	DG MARE – Comisión Europea
Francois	Hennuyer	FROM NORD
Daniel	Lefèvre	CRPMEM Basse Normandie – Presidente GT3
Jesús A.	Lourido García	Puerto de Celeiro – Presidente GT2
John	Lynch	Irish Fishermen's Organisation
Laurent	Markovic	DG MARE – Comisión Europea
Rémi	Méjeczaz	DPMEM – France – MS
Jennifer	Mouat	Scottish Whitefish Producer's Association
Mike	Park	Scottish Whitefish Producer's Association
Dominic	Rihan	DG MARE – Comisión Europea
Mercedes	Rodríguez	OPP-07-LUGO
Jane	Sandell	Scottish Fishermen Organisation – Presidente GT1
Paul	Trebilcock	Cornish Fish PO
Caitlín	Uí Aodha	Irish South & East FPO
Liane	Veitch	Client Earth
Borja	Velasco Tuduri	Ministerio Agricultura - Gobierno de España – MS
Ilaria	Vermi	AquaTT
John	Ward	Irish Fish Producers' Organisation



SECRETARÍA		
Conor	Nolan	Secretaría Ejecutiva CCR-ANOC
Alexandre	Rodríguez	Asistente Ejecutivo – Política y Comunicaciones y Secretario de Actas
Joanna	McGrath	Asistente Ejecutivo – Administración y Finanzas